



Empleo formal en mayo, el peor en 3 años

DESDE EL PISO
DE REMATES

MARICARMEN
CORTÉS



@maricarmencortesm // milcarmencm@gmail.com

La creación de empleo formal sigue a la baja, tanto por la desaceleración económica como por el incremento de horas en los costos laborales para las empresas, que se agudizarán cuando se apruebe la reforma que reduce la jornada laboral semanal de 48 a 40.

El IMSS reportó que al cierre de mayo se perdieron 45,624 empleos, lo que marca una caída de 0.2% totalizando 22 millones 373 mil trabajadores afiliados.

El IMSS no hizo referencia ni a la desaceleración económica ni al mayor costo laboral, y aseguró que en mayo, por los ciclos agrícolas, hay una caída en el empleo en el sector. En mayo de 2024 efectivamente también se registró una caída de 23,045 empleos, o 0.2% pero en 2023, que fue el mejor año en empleo en el sexenio de López Obrador se crearon 42,618 empleos en mayo a pesar de los ciclos agrícolas.

La mejor forma de demostrar que la razón principal no son los ciclos agrícolas es comparar las cifras de creación de empleo en el periodo de enero a mayo. En este 2025 se han creado 133,665 empleos menos de la mitad de los 324,613 en el mismo periodo en 2024, y 356 mil menos empleos frente a los 490,013 en los primeros cinco meses de 2023.

La comparación es aún peor con las cifras de los últimos 12 meses. Este año se han creado sólo 23,045 empleos nuevos, un crecimiento de sólo 0.10%, frente al total de 486,090 en 2024 que marcó un aumento de 2.2%; y el alza del 4.1% en 2023 con un total de 490,013 empleos. Estemos o no en recesión, la realidad es que

los resultados del empleo formal en los primeros cinco meses del año, son desafortunadamente negativos y contrasta con el crecimiento del empleo informal.

EBRARD, BUSCARÁ QUE NOS EXCLUYAN DE ARANCELES

El Secretario de Economía, Marcelo Ebrard acompañado de Luis Rosendo Gutiérrez, Subsecretario de Comercio Exterior buscarán convencer hoy a sus y contrapartes en el USTR y el Departamento de Comercio que excluyan a México de los aranceles de 50% al acero y aluminio que efectivamente son injustos porque tenemos vigente un Tratado de Libre Comercio; porque exportamos a Estados Unidos menos de lo que importamos o sea somos deficitarios; y porque el mismo día que Trump anunció los aranceles por supuestas razones de seguridad bajo la sección 232, la misma Casa Blanca reconoció los avances en la administración de Sheinbaum para combatir la migración ilegal y el fentanilo.

Los aranceles como también dice Ebrard son insostenibles porque terminarán afectando al propio Estados Unidos por el impacto que tendrán en industrias clave para la economía como son la construcción y la automotriz.

El reto para Ebrard es mayúsculo porque Trump no entiende de razones ni de lógica y con él tendrán que renegociar el T-MEC.

EL PLEITO TRUMP/MUSK

El problema es que a Trump le gana el hígado como lo demuestra su pleito con Elon Musk quien se convirtió en el principal crítico de la iniciativa fiscal BBB, Big and Beautiful Bill después de haber sido su principal asesor, alcalde, patrocinador y de encabezar el Doge, Department of Government Efficiency que sólo generó problemas y ninguna eficiencia.

Mientras en X, Musk exhorta a impedir la aprobación en el Senado de la BBB porque elevará el déficit y la deuda pública, Trump respondió que lo que no le gusta a Musk es que la BBB termi-

nará con los estímulos para los autos eléctricos.

La ronda hasta el momento va en contra de Musk porque ayer las acciones de Tesla se desplomaron 15%.

ENCUESTA CITI: ANTICIPAN BAJA DE 50 PTS EN TASAS

A pesar de que el promedio de analistas encuestados por Citi anticipan mayores presiones inflacionarias en el resto del año, el consenso pronostica que el Banco de México volverá a bajar las tasas de interés en 50 puntos base en la reunión de política monetaria del próximo 26 de junio, con lo cual las tasas bajarían a 8% anual.

Para el cierre de este año, el promedio anticipa que las tasas estarán en 7% aunque hay un rango de expectativas entre 6.76% y 8.00%.

En cuanto a la inflación, se estima que cerrará el año en 3.85% ligeramente arriba de los pronósticos de la encuesta anterior que era de 3.5% y se mantiene dentro del rango de Banxico de 3% a 4%.

En cuanto al PIB, se mantiene sin cambio la expectativa de un crecimiento al cierre de este año de sólo 0.1% y también sin cambio en 1.5% para 2026.

Lo interesante en que el caso del PIB sí hay un rango más amplio de pronósticos y algunos sí consideran que podríamos caer en recesión como son los casos de BNP Paribas; Banco de América; GBM; Masari, Casa de Bolsa; Itaú Licenciatura en Administración de Empresas; Santander México; y XP Investments.

El más pesimista para 2025 es UBS que estima un PIB negativo de -0.7% y el más optimista es Barclays con un crecimiento de 0.7%.

Para 2026, Barclays se mantiene dentro de los más optimistas junto con Banorte y HSBC pronosticando un crecimiento del 2% y el más negativo es BNP Paribas con un alza del PIB de sólo 0.2%.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.